
ВОЗВОДИТСЯ ЗАВОД кпд Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

На окраине поселка теплотрасса к СУ-29 и 
ЖБИ ведется строитель- вынос кабеля со строй- 
ство нового завода, кото- площадки к насосной за- 
рый предназначен для вода ЖБИ, материально- 
выпуска изделий для до- технический склад. Сей
мов, освоенных Ленин- час возводятся фундамен- 
градцами. В минувшем ты под колонны главного 
году строители закончили корпуса. Из 286 основа- 
в основном вынос всех ний сделано пока около 
коммуникаций. Вынесе- 50. Строителям предсто- 
ны за территорию про- ит освоить 6 миллионов 
мышленной площадки рублей. Такое задание

СветловскийСТРОИТЕЛЬ
промводопровод, ливне
вая канализация, масло- 
ловушки, сделана вытор- 
фовка и вертикальная 
планировка.

В минувшем году оста
лись незаконченными 

установлено монтажни
кам, бетонщикам на 1979 
год.

На снимке: здесь бу
дет главный корпус.

Фото В. Калимасова.
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НА НОВЫЕ РУБЕЖИ
ИЗ СОЦОБЯЗАТЕЛЬСТВ КОЛЛЕКТИВОВ КОМБИНАТА

* Окно в завтра

Стремясь внести до
стойный вклад в выпол
нение решений XXV 
съезда КПСС, монтаж
ники СУ-28 взяли на 
себя следующие соц
обязательства: выпол
нить досрочно государ
ственный план строи
тельно-монтажных ра
бот, к 7 ноября закон
чить монтаж всех пус
ковых объектов года, 
за счет широкого при
менения научной орга
низации труда, даль
нейшего совершенство
вания монтажа домов 
с использованием ме
тода «Челнок», оснаст
ки ВИЗ-9, дальнейше
го распространения по
чина «Пятилетнее за
дание бригады — 
меньшим составом», 
развития бригадного 
подряда повысить про
изводительность труда, 
добиться снижения се

бестоимости строитель
но-монтажных работ.

За счет дальнейше
го развития рационали
зации и изобретатель
ства получить услов
ную годовую экономию 
в 30000 рублей. Наме
чается также продол
жить внедрение совме
щенного метода работ 
в бригаде В. М. Сы- 
щенко и распростра
нить этот опыт в брига
де В. А. Коростелева.

* * *
Улучшить свои пока

затели в новом году 
намечают работники 
управления производ
ственно - технологиче
ской комплектации. В 
своих соцобязательст
вах они решили за счет 
лучшей организации 
производства загру
жать дома лагой, две

рями, сыпучими мате
риалами в период мон
тажа на 95 процентов, 
доставлять в контейне
рах и пакетах на 
объекты рубероид, 
оконное стекло, керам
зит, обои, скобяные из
делия. Будет законче
но строительство и ре
конструкция объектов 
базы в объеме техниче
ского проекта. Допол
нительно будут введе
ны в эксплуатацию ко
лерный цех из четы
рех технологических 
линий, цех изготовле
ния линолеумных ков
ров на комнату с новой 
технологической лини
ей, механизированный 
центральный матери
альный склад из ме
таллоконструкций. На
мечены и другие меро
приятия, направленные 
на улучшение работы 
УПТК.

МЫ БУДЕМ СТРОИТЬ 
В 11-Й ПЯТИЛЕТКЕ

Как уже хорошо извест
но нашим читателям, стро
ится новый завод крупно
панельного домостроения 
близ действующего завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола. В 1980 году новое 
предприятие начнет выпуск 
продукции. Новый завод 
КПД по своим задачам — 
это завтрашнее слово в 
крупнопанельном домо
строении на Среднем Ура
ле. В основу проектирова
ния и строительства жилья 
из изделий этого завода 
заложены принципы, раз
работанные ленинградски
ми проектировщиками при 
создании новой 137-й се
рии домов.

Не нарушая жестких за
кономерностей технологии 
производства, эта серия 
(вернее сказать: новая сис
тема градостроительства) 
гарантирует достаточную 
степень творческой свобо
ды архитекторам. Крупно
панельное домостроение 
на индустриальной основе 
становится продуктом 
творческого содружества 
архитектора и инженера. 
В основу серии 137 поло
жен единый укрупненный 
модуль 120 сантиметров, 
что позволяет уменьшить 
номенклатуру изделий в 
полтора-два раза, укруп
нить детали домов, умень
шить количество монтаж
ных элементов на единицу 
площади здания и увели
чить коэффициент исполь

зования монтажных и 
транспортных технических 
средств.

Основным элементом 
типизации в этой серии 
является не отдельный дом 
и даже не блок-секция 
(как в прогрессивной 
серии 141), а блок- 
квартира. Смысл идеи в 
том, чтобы составить ми
нимальную номенклатуру 
квартир, но на ее базе 
создать «открытую» систе
му формирования любого 
количества разнообразных 
блок-секций и целых до- 
,мов, производство которых 
не затрудняло бы завод
ской конвейер большим 
количеством перенастроек.

Значительное количество 
таких блок-квартир взаи
мозаменяемо. При полном 
совпадении по вертикали 
всех внутренних коммуни
каций они имеют различ
ные очертания наружных 
стен. Параметры квартир и 
комплект соответствуют 
новым строительным нор
мам и правилам. Площадь 
кухни колеблется от 7,5 до 
9—10 квадратных метров, а 
жилых комнат (в зависи
мости от величины квар
тиры) от 16 до 21 квадрат
ного метра.

Таким образом, новая 
серия обеспечивает:

разнообразие внешнего 
облика домов, позволяю
щее формировать полно
ценные в градостроитель
ном отношении кварталы;

быстрый и безболезнен
ный для производственной 
базы переход на любой 
вариант этажности (от 9 до 
22 этажей), конфигурации, 
зданий и их фасадов;

улучшенную планировку 
квартир и значительное по
вышение их комфортабель
ности;

сокращение сроков стро
ительства за счет умень
шения количества марок 
изделий, объемов формо- 
оснастки, укрупнения эле
ментов и упрощения тех
нологии монтажа.

НА СНИМКАХ: сверху— 
внешний вид дома серии 
137, внизу — панорама 
будущей застройки на ос
нове новых серий по ули
це Московской в Сверд
ловске. Фото с макета 
В. Калимасова.



НАКАНУНЕ ВЫБОРОВ
29 января состоялся 

первый в этом году семи
нар политинформаторов 
и агитаторов комбината.

О новом Законе по вы
борам в Верховный Со
вет СССР рассказал 
присутствующим препода
ватель юридического ин
ститута А. И. Потапов. 
Он подчеркнул отличие 
выборной системы СССР 
от некоторых капитали
стических стран.

1978 году, причинах не-
выполнения 
показателей,

некоторых 
а также о

плане работы в 1979 го
ду. Иван Владимирович 
информировал также слу
шателей семинара о том, 
какой объем продукции 
будет выпускать комби
нат после реконструкции 
завода ЖБИ им. Ленин-
ского комсомола.
Семухин 
ренность в

выразил
том,

И. В.
уве-

литии форматоры
что по- 

и аги-Заинтересовало слуша- таторы приложат все си. 
н ’ лы для мобилизации кол-телей выступление 

чальника планового от-
дела ДСК И. В. Семухи- 
на. Он рассказал об ито-

лектива на выполнение 
ответственных задач.

гах работы комбината в А. ЗНАМЕНЩИКОВА.

* С балансовой комиссии комбината

СКОЛЬКО СТОИТ ПЛОХОЕ КАЧЕСТВО |
Сразу хочется отме- задания 1978 года. Одна- объектов СУ-27. Особен-Я 

тить, что СУ-27 по ко 7 пунктов оказались но резко ухудшилось оно Я 
всем показателям достиг- невыполненными. в четвертом квартале Я
ло роста по сравнению с По-прежнему слабо ра- прошлого года. Ряд ра- я 
предыдущим годом, ботают в управлении по бот на домах № 58 и 59 Я 
Смонтировано 386,2 ус- подготовке инженерной выполнен с большим от-Я 
ловного этажа, что на площадки объекта. По- ставанием.
девять этажей больше, стоянно срываются гра- В работе монтажников — 
чем в 1977 году. План по фики монтажа. Напри- сложилась порочная прак-3 
реализации по закончен- мер, за весь год монтаж тика — часть работ, со-3 
ным объектам выполнен шел по графику только путствующих монтажу, 3 
на 101 процент. Достиг- два месяца — в апреле и например расшивку швов, я 
нуто значительное сниже- в июне. В остальные ме- вообще не выполнять. 3 
ние себестоимости, вы- сяцы управление работа- Они знают, что когда от- 3 
полнен план по прибыли. Ло ниже своих возможно- делочников начнут «под-3

Однако хотя в делах стей. Никаких особых жимать» сроки, те возь- 3 
коллектива сделан значи- причин для этого не бы- мутся за дело сами. А а 
тельный шаг вперед, он ло: и комплектность из- чтобы отделочникам не В 
оказался недостаточным, делий завода ЖБИ, и было обидно, за выпол- я 
чтобы выполнить плано- транспорт, и другие ела- ценный объем работ им § 
вые задания на 1978 год. гаемые работы монтаж- перечисляются значи-3 
И самое главное — зада- ников были одинаковы, тельные суммы.
ние по общему объему что в апреле и июне, что Невнимание к качеству я 
строительно - монтажных в остальное время. приводит к тому, что в я
работ выполнено всего Еще одна беда коллек- адрес управления идут = 
на 91,4 процента, а выра- тива — чрезвычайно низ- многочисленные жалобы Я 
ботка на одного работа- кий уровень исполнитель- жильцов на промерзание я 
ющего — на 97,8. Хотя и ской дисциплины. По не- швов. Устраняется брак Я 
по этим показателям скольку раз переносятся не сразу. В прошлом го- я
есть рост к прошлому сроки выполнения работ, ду поступило 132 жало-Я
году. руководители управления, бы. и только по 73»приня-Я

Была ли у коллектива видимо, не дорожат сво- ты меры.
возможность справиться им словом. В результате Члены балансовой ко- Я
со всеми плановыми пока- постоянно срываются миссии высказали свои Я 
зателями? Итоги балан- сроки сдачи объектов под предложения по улучше- 3 
совой комиссии говорят о отделку, в трудное поло- нию работы управления Я 
том, что такая возмож- жение ставятся коллекти- и выразили надежду, что Я 
кость была. вы отделочных управле- руководители СУ-27 уч- я

В прошлом году ба- ний и всего комбината. тут их в своей работе, 
лансовая комиссия соста- Все это не что иное, Финансово - хозяйст- Я 
вила рекомендации кол- как низкое качество уп- венная деятельность кол- — 
лективу СУ-27 из 18 равления производством, лектива СУ-27 за про-Я 
пунктов. Их выполнение и Серьезную критику на шлый год признана удов-Я 
могло бы обеспечить вы- балансовой комиссии вы- летворительной.
полнение напряженного звало качество монтажа Л. МИТЧИНА. §

СОЛНЦЕ НА СТЕНЕ
Представьте себе: на ос

нование механизма ложит
ся панель будущего дома, 
проходит под вращающейся 
металлической щеткой, ос
вобождаясь от пыли, по
крывается слоем клея. А 
потом на нее из небольшо
го бункера сыплется деко
ративная крошка и выри
совывается фигура оленя 
или, скажем, солнечный 
круг.

Не правда ли, заманчи
во?! Но это — в будущем. 
А пока на завод железо- 
бетон,ных изделий лишь 
изредка приходят заказы 
на особую отделку плит, 
он>и выполняются вручную 
и далеки еще от тех ри
сунков, которые хотелось 
бы видеть. Такая отделка 
занимала немало времени, 
а потому понятна была 
заинтересованность заво
да в быстрейшем вводе в 
действие установки, с по
мощью которой намеча
лось механизировать наи
более трудоемкие про
цессы по художественно
му оформлению панелей. 
Должна была решиться и 
задача покрытия их крош
кой одного цвета.

Монтажом этой установ
ки занимался московский 
ВНИИпром. Сейчас на 
заводе уже и не пом
нят точно, когда инсти
тут посчитал работу за
конченной, так как до чет
вертого квартала прошлого 
года предприятие вынуж
дено было само устранять 
кучу недоделок и совер

шенствовать механизм. Была 
создана эксперименталь
ная группа, руководит 
которой механик Г. И. Оре
хов. Именно ей во многом 
обязан завод хорошей ра
ботой установки.

Главной проблемой, став
шей перед группой, было 
создание пылеудалитель- 
ного устройства. До этого 
в цехе сложилась трудная 
обстановка: пыль после
очистки плит мешала рабо
те, сильно вредила здо
ровью, рабочим приходи
лось работать в респирато
рах. Дело дошло до того, 
что вмешалась санэпидстан
ция и распорядилась за
крыть цех.

На основе схем, прислан
ных ВНИИпромом, и вне
сенных в них дополне
ний было смонтировано 
необходимое вентиляци
онное устройство, воздух 
в цехе стал значительно 
чище.

Сам механизм, к сожале
нию, далеко не оправдал 
тех надежд, которые на не
го возлагались. Нерацио
нальным оказалось даже 
его использование для по
крытия панелей однотон
ной крошкой. Причиной 
этого оказался клей. Он 
очень быстро застывал, 
плита не успевала возвра
щаться для 'непосредствен
ной отделки. В результате 
рабочие вернулись к ручно
му труду.

Однако установка на за
воде с четвертого квартала 
1978 года запущена и ус
пешно работает. Основ

ная ее задача сейчас — 
чистка панелей. Значи
тельно сократилось ра
бочее время, необходимое 
для этого. Если вручную 
рабочий тратил на этот про
цесс полчаса, то теперь — 
не больше минуты. Разни
ца большая, и Г. Орехов 
не ‘без оснований считает, 
что установка уже только 
поэтому окупит себя.

Впереди у эксперимен
тальной группы еще нема
ло работы. В первую оче
редь необходимо удлинить 
кантователь, поскольку его 
сегодняшние размеры не 
позволяют очищать некото
рые панели.

В ближайшие месяцы дол
жно быть усовершенство
вано еще одно звено отде
лочной цепи: установка эк
рана сушки. Экономия ра
бочего времени опять бу
дет немалая. Максимум час 
потребуется для сушки па
нелей, тогда как сегодня 
рабочие тратят на это не 
менее полдня.

А как же с оленем? По 
словам Г. Орехова, для та
кого оформления нужен 
более совершенный меха
низм. Его пока нет. Но 
ученые думают над разра
боткой способа нанесения 
декоративной крошки на 
панель. И, возможно, в не
далеком будущем мы вый
дем в ясный день на ули
цу, и нам в глаза ударят 
лучи солнца, отраженные 
от своего искусственного 
двойника на стене дома.

В. МЕНДЕЛЕВИЧ, 
студент УрГУ.

РОШЕДШИИ год 
показал, с каким 
'напряжением, при 

отсутствии достаточных 
площадей, на устарев
шем морально и физиче
ски оборудовании, при от
сутствии роста штатов — 
коллектив УПТК выпол
нял план. Впервые мы 
вышли на рубеж выпол
нения общего объема ра
бот на сумму 8 .миллионов 
418 тысяч рублей. По от
ношению к 1977 году это 
составило 107 процентов.

Но все прекрасно пони
мают, что, кроме выпол
нения плана, задачей 
УПТК является ритмич
ное обеспечение объек
тов материалами, а рит
мичность на сегодня серь
езно хромает. Я хочу ос
тановиться на ряде при
чин, мешающих нормаль
ной работе УПТК.

Прежде всего это отсут 
ствие необходимых произ
водственных площадей, 
буквально мизерные раз- 
грузплощадки, отсутствие 
мест складирования ме
таллопроката, мраморной 
крошки, железобетонных, 
столярных изделий, пого- 
ножа, лаги, покрасочных 
материалов. Не перераба
тываются листовые мате
риалы. Тупик стан
ции Аппаратной длиной 
450 метров не имеет 
складских площадей.

Оборудование нашей 
колерной настолько ус-

НУЖНА
тарело, что требует пол
ной замены, но чтобы не 
остановиться уже завтра, 
необходимо срочно заме
нить бегуны, валковые 
краскотеры, вертикаль
ный элеватор. Без помо
щи комбината нам эту ра
боту не выполнить. Соз
данная в свое время для 
одного стройуправления 
колерная обеспечивает 
потребность всего комби
ната только благодаря ти
таническому напряжению 
рабочих.

А как относятся к той 
же шпаклевке на объек
тах? Приведу примеры. 
На дом № 36 по улице 
Амундсена (СУ-13) бы
ла заказана шпаклевка в 
количестве 2 тонн. При
везли. СУ-13 приняло 
только 600 килограммов. 
Остальные 1400 кило
граммов куда хочешь, ту
да и девай. Представите
ли СУ-1 на домах № 28 
и 29 квартала Сортиро
вочный заказали 1000 ки
лограммов шпаклевки, а 
когда ее привезли, отказа
лись принимать. Управ
ления возвращают рубе
роид, шпунт, плитку и 
другие материалы, при
чем никто персональной

ПРОЧНАЯ БАЗА
ответственности за это не 
несет.

До сего дня по комби
нату не разработаны и не 
внедрены мероприятия, 
обязыващие строительные 
управления в срок сдавать 
оборотную тару, а в слу
чае утери или несвоевре
менной ее сдачи нести ма
териальную ответствен
ность. В результате в но
ябре, например, УПТК, 
получив 15750 ведер, уже 
к концу декабря не имело 
не одного ведра, израсхо
довав больше, чем полу
годовую норму.

Для вывозки готовых 
материалов у нас постоян
но не хватает автотранс
порта. Одной из причин 
являются большие про
стои автомашин как на 
базе УПТК, так и на 
строящихся объектах. 
Простой на УПТК объяс
няется малым количест
вом погрузочных меха
низмов. Имеется один ба
шенный кран, которым 
производится погрузка и 
разгрузка автотранспорта, 
разгрузка железнодорож
ных вагонов и участие в 
технологическом процес
се по приготовлению паке-
■юа «СВЕРДЛОВСКИЙ С 

тов дверей, лаги, погона
жа.

Имеющийся в УПКК 
мостовой кран занят раз
грузкой железнодорожных 
вагонов, погрузкой авто
транспорта и на техноло
гии приготовления паке
тов шпунта. Вследствие 
этого автомашины про
стаивают до 40 — 50 ми
нут вместо 10 по норме. 
Необходимо приобрести 
и установить в УПТК до
полнительные грузоподъ
емные механизмы.

Простои на стройпло
щадках объясняются без
ответственным отношени
ем к груженому автотран
спорту со стороны инже
нерно - технического пер
сонала строительных уп
равлений, рассуждающих: 
«Привезли друз — об
ратно не увезут». Для ус
корения разгрузки авто
машин на стройке необхо
димо повысить ответствен
ность инженерно-техниче
ских работников управле
ний. Вторым условием яв
ляется выделение для 
УПТК дополнительных 
автокранов для сопровож
дения и разгрузки мате
риалов на стройплощадке.

Большое беспокойство
ТРОИТЕЛЬ», СТР. 2 » 

вызывает перерасход 
строительных материалов 
на объектах. Так, загру
жаемые во время монта
жа сыпучие материалы, 
шпунт, двери передаются 
монтажниками отделоч
ным управлениям далеко 
не в полном объеме. 
Иногда на отдельно стоя
щих домах хищения этих 
материалов достигают 50 
процентов от загрузки.

Нам рабочие задают во
прос: неужели нельзя по
ставлять материалы рит
мично? И действительно, 
почти весь квартал не по
ступают в УПТК дерево- 
изделия. Зато когда на
ступает конец квартала, 
план ввода жилья под уг
розой срыва, тогда все 
находится. Везут автома
шинами, железнодорож
ными составами. Очень 
наглядный пример пока
зал четвертый квартал 
1978 года, когда букваль
но за 15 дней поступило 
29 вагонов с деревоизде- 
лиями. А ведь их надо 
было еще переработать, 
увязать, распилить, завез
ти на объекты, поднять 
на этажи, уложить в дело.

В завершение — о 
строительстве базы 
УПТК. В 19/8 году долж
но быть освоено 235 ты
сяч рублей, а выполнено 
работ всего на 85 тысяч, 
или на 36 процентов. Это 
произошло, во-первых, из- 

за недостатка рабочей си
лы и механизмов в УПТК 
и, во-вторых, из-за того, 
что СУ-29 несвоевремен
но приступило к строи
тельству цехов линолеума 
и колерного. Вопросы 
строительства объектов и 
расширения базы УПТК 
решаются из рук вон пло
хо. И при сегодняшней 
мощности ДСК база уп
равления производствен
но - технологической ком
плектации не отвечает 
элементарным требова
ниям.

В 1979 году заплани
ровано выполнить на 
строительстве базы УПТК 
объем работ сметной стои
мостью более 500 тысяч 
рублей, причем 183 тыся
чи должно освоить СУ-29, 
а 232 тысячи — УПТК 
собственными силами.

До сих пор неизвестно, 
кто будет проектировать 
технологию колерной ма
стерской. Поскольку за
явки на оборудование ко
лерной мастерской опоз
дали, необходимо изыс
кать его по другим кана
лам.

Коллектив нашего уп
равления сделает все воз
можное, чтобы в 1979 го
ду обеспечить выполнение 
комбинатом государствен
ного плана и обяза
тельств.

С. БОНДАРЕВ, 
начальник УПТК.
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В АВАНГАРДЕ ПРОГРГССА
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I
год, четвертый, 
предпоследн и й 

гад десятой пятилетки, 
делает свои, первые 
шаги. Его дальнейшие 
перспективы, масшта
бы свершений опреде
лены в планах партии, 
в планах народа. Вер
ховный Совет СССР 
единодушно утвердил 
Государственный план 
экономического и соци-

экономическим потен
циалом, развитой про
мышленностью, наукой 
и техникой. Последо
вательно реализуется 
долговременная комп
лексная программа ин- 
тейсификации сельско
го хозяйства.

В основе этих уопе-

нейшей борьбы за мир 
и международное сот
рудничество, за свобо
ду и независимость ,на-
родов.
раздел

Специальный 
посвящается

ального развития

торий, конструктор-

хов 
ный труд

самоотвержен-

колхозников,
рабочих, 
интелли-

генции. «...Каждое ут
ро десятки миллионов 
людей начинают свой
очередной, самый

!
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СССР и Государствен
ный бюджет СССР на 
1979 год. Этот план 
станет еще одним важ
ным звеном в реализа
ции заданий десятой 
пятилетки.

Решения ноябрьско
го (1978 г.) Пленума 
ЦК КПСС и десятой 
сессии Верховного Со
вета СССР девятого 
созыва еще раз показа
ли научность, глубо
кую и всестороннюю 
обоснованность полити
ки партии.

Советские люди го
рячо одобряют итоги 
Пленума и сессии, 
внутреннюю и внешне
политическую деятель
ность ЦК КПСС, По
литбюро ЦК, Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя 
Президиума Верховно
го Совета СССР това
рища Л. И. Брежнева. 
За выдающиеся заслу
ги перед Коммунисти
ческой партией и Со
ветским государством 
и в связи с днем рож
дения товарищ Л. И.

обынновенный рабочий 
день: становятся у 
станков, опускаются в 
шахты, выезжают в 
поле, склоняются над 
микроскопами, расче
тами и графиками. 
Они, наверное, не ду
мают о величии своих

30-летию Совета Эко
номической Взаимопо
мощи.

В этом павильоне 
будут работать выстав
ки: «От первых суб
ботников — к всена
родному социалистиче
скому соревнованию», 
«Наставничество — 
важная часть коммуни
стического воспитания 
молодежи».

Сердцевина всей на-
шей
деятельности

хозяйственной
уси-

ские бюро, освобож
дая людей от тяжелого 
труда. В павильоне 
«Космос» демонстри
руются роботы, соб
равшие богатый науч
ный материал. Среди 
них — «Луноход-2», 
«Луна-16», автомати
ческая межпланетная 
станция «Венера-10» и 
многие космические 
аппараты, п обьивавшие 
в глубинах Вселенной. 
Репортажные стенды 
павильона сообщают о 
новом достижении со
ветской космической 
науки и техники в ис
следовании планеты 
Венера — комплекс-

ского хозяйства созда
ются в свете решений 
XXV съезда партии, 
Пленумов ЦК КПСС. 
Превращение сельско
го хозяйства страны в 
высокоразвитый сек
тор социалистической

«Механизация и элек
трификация сельского 
хозяйства». Эффектив
ность земледелия на 
мелиорированных зем
лях разных зон стра-
ны важная тема ла-

экономики основная
тема показа в павиль
оне «Экономика и ор 
ганизация .сельскохо
зяйственного лроиз- 
водства». Здесь будут

вильона «Мелиорация 
и водное хозяйство».

1979 год провозгла
шен Международным 
годом ребенка. «Все 
лучшее — детям» — 
такая выставка при
влечет многочислен
ных посетителей в па-
вильоне «Советская

дел, говорил това-
рищ Л. И. Брежнев на 
XXV съезде КПСС.— 
Но они, именно они, 
выполняя предначер
тания партии, подни
мают Советскую стра
ну к новым и новым 
высотам прогресса».

Экспозиция ВДНХ 
СССР в 1979 году поз
волит судить о масшта
бах этого прогресса. 
На ВДНХ будет про
ведено свыше трехсот

ление борьбы за. эф
фективность и качест
во работы, дальнейшее 
усовершенствова н и е 
управления производ
ством.

Актуальные выстав
ки пройдут в павильо
нах раздела промыш
ленности и транспорта. 
В их числе такая меж-
отраслевая выставка,
как «За эффектив
ность управления» 
(«Управление-79»), ко-
торая откроется в

ном эксперименте,
проводимом с помо
щью межпланетных 
станций «Венера-11» 
и «Венера-12».

Пуги научно-техни
ческого прогресса бу
дут отражены в па-
вильонах Академии

представлены итоги
выполнения плана раз
вития сельского хозяй
ства за три года деся
той пятилегки и зада
чи, определенные 
июльским (1978 г.) 
Пленумом ЦК КПСС 
по дальнейшему разви
тию сельского хозяй
ства, росту материаль
ного благосостояния и 
культуры сельских 
тружеников. В этом 
разделе начнут функ
ционировать две юби
лейные выставки. Од-

печать». Выставка на- 
гля1дно продемонстри
рует роль книги в вос
питании высоких прин
ципов коммунистиче-' 
с,кой морали подраста
ющего поколения.

Вопросам охраны 
материнства и детст
ва в нашей стране бу
дут посвящены выстав
ки и экоповиции в па
вильоне «Здравоохра
нение СССР».

В 1979 году в па
вильонах ВДНХ СССР
на мече но
международные

провести
вы-
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тематических 
и смотров.

выставок

«Десятая 
ка — . гад 
тый» — это тема экс

пятилет- 
четвер-

позиции Центрального 
павильона. Ярко рас
скажет она об итогах 
трех лет десятой пяти
летки, задачах разви
тия народного хозяй
ства страны в 1979 го
ду, отразит опыт пере
довых коллективов, до-

межотраслевом павиль
оне «Химическая про
мышленность». В ян- 
вар е — м а рт е пр ад о л - 
жиг работу крупная 
выставка «Измеритель
ная техника, автома
тизация контроля и 
управления», разме
щенная в межотрасле
вом павильоне № 3.

наук СССР. К приме
ру, экспозиция павиль
она «Химия» расска
жет о достижениях 
ученых в области соз
дания новых веществ и 
материалов для науки 
и техники. В павиль
оне «Атомная энер
гия» готовится инте
ресная выставка «Мир
ный атом в странах со
циализма», посвящен
ная 30-летию СЭВ. Ее 
девиз — «Атом — ми-
ру, наука 
ку».

челове-

Советские ЛЮДИ

стигших наивысших

строят гигантские 
атомные электростан
ции и ледоколы, соз
дают сложнейшие вы
числительные машины, 
штурмуют космос, ос-

на из них «Колхо-
зам — 50 лет» — на 
примере лучших хо
зяйств страны покажет 
славный путь, пройден
ный .колхозами с мо
мента создания до на
ших дней. Другая вы-

ставки: «Ветеринария- 
79»; «Средства Еди-
ной системы ЭВМ 
системы мини-ЭВМ 
их применение».

Величественная

и 
и

по-

ставка 
ны»

«Хлеб цели- 
посвящается

!

Брежнев 
орденом

награжден
Ленина и

третьей медалью «Зо
лотая Звезда» Героя 
Советского Союза.

Наша страна распо
лагает сейчас мощным

показателей во всена
родном соревновании.

Важное место в по
казе займет рассказ о 
внешнеполитичес к о й 
деятельности партии и 
государства по реали
зации программы даль-

ваивают 
Арктики, 
безводные 

Роботы 
страницы

про с транс т© а 
оживляют 

пустыни.
покидают 

научно-
фантастических произ
ведений, приходят в 
цехи заводов, лабора-

Как подчеркнул в 
своей речи на ноябрь
ском (1978 г.) Плену
ме ЦК КПСС товарищ 
Л. И. Брежнев, 1979 
год является первым 
годом .практического 
осуществления реше
ний июльского Плену
ма ЦК партии. В плане 
этого года заложены 
высокие показатели ро
ста сельскохозяйствен
ной продукции.

Экспозиции в па-

25-летию освоения це
линных и залежных 
земель, тем миллионам 
советских людей, тру
довой подвиг которых 
нашел яркое отраже
ние в воспоминаниях 
Л. И. Брежнева «Це
лина».

Диапазон показа в 
разделе сельского хо-

ступь Страны Советов 
всесторонне запечатле
на на ВДНХ СССР. 
Экспозиции всех па
вильонов рассказыва
ют о воплощении в 
жизнь социальной про-
граммы 
Особую

пятилетки, 
значимость

Конституции СССР
выдающемуся доку-
менту современности.
Вот уже второй 
мы живем по 
Конституции >—

год 
новой 
само-

вильонах раздела сель-

зяйства 
кий. О

очень широ- 
достижениях

му справедливому 
всех законов.

из

I

науки в племенной ра
боте, рекомендациях по 
выращиванию сельско
хозяйственных живот
ных и птицы посетите
ли узнают в павильо
нах «Животноводство». 
Новая техника полей и 
ферм будет демонстри-

Наша Родина идет в 
авангарде обществен
ного прогресса. Но
вый, 1979 год впишет 
замечательные стра
ницы в ее биографию.

К. МИХАИЛОВ, 
директор ВДНХ

СССР, лауреат 
Ленинской

I 
I

8

§а
• *. * ГУ . . , , ж — А---- ГУ —---- — — Л’роваться в павильоне премии.

ПРИБОР
ДЛЯ КОНТРОЛЯ 

БЕТОННЫХ
СМЕСЕЙ

Во всесоюзном научно- 
исследовательском инсти- 
туте гидротехники имени 
Б. Е. Веденеева создан 
прибор для контроля ка
чества уплотнения бетон
ной смеси. Контроль осу
ществляется как в про
цессе уплотнения смеси, 
так и сразу после ее ук
ладки.

С помощью прибора 
определяют качество, из
меряя электрические сме
си в процессе вибрирова
ния. При этом контроли
руемым параметром яв
ляется плотность электри
ческого тока на электро
дах, помещениях в бетон
ную смесь, характеризуе
мая электросопротивле
нием или силой тока.

Прибор можно исполь
зовать для контроля ка
чества уплотнения вибри- 
руемых бетонных смесей 
в промышленном и граж
данском строительстве, на 
заводах железобетонных 
изделий и домостроитель
ных комбинатах, а также 
для контроля консистен
ции электроводных раст
воров в ряде других от
раслей промышленности.

: 1.. —  * Фотообвинение -
ОГРЕХИ НА СТРОЙПЛОЩАДКЕ

К качеству строитель
ных работ уделяется у 
нас все большее внима
ние. Вся ответствен
ность, как известно, ло
жится на генподрядчи
ков. Но всегда ли отде
лочники виноваты, в низ
ком качестве ведения 
операций? Вот, к приме
ру, дома № 54 и 55. Ког
да пришли сюда отде
лочники СУ-15, то за 
монтажниками СУ-28
числился целый ряд не
доделок. Лифтовые бло
ки, мусоропровод не 
смонтированы, кое-где в

окнах нет стекла, не го
воря уж об отсутствии 
тепла. Да и плотникам 
из бригады Н. И. Мар
чука, которые получили 
задание настелить здесь 
полы, пришлось нелегко. 
Сначала надо было уб
рать полуметровый слой 
снега и только потом ве
сти настилку полов в 
квартирах.

Печально выглядел и 
теплопункт в доме по 
улице Азина, который 
монтировало СУ-20. Бе
тонный пол просел, со

ответственно изменились 
расстояния между тру
бами и насосами. Сами 
трубы находятся сейчас 
в критическом состоя
нии. Уголки, которые их 
поддерживали, прогну
лись. Думаем, что руко
водители управлений 
У° 28 и 20 сделают со
ответствующие выводы и 
приструнят бракоделов.

И. ЦАРИ КОВА, 
начальник 

«Комсомольского 
прожектора» СУ-15.

Фото В. Водина.
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* Общежитие—дом родной =========

ДОМАШНИЙ ЦЕХ СТРОЙКИ
Молодежь Свердловско 

го домостроительного ком
бината — ударная сила 
коллектива. С энтузиаз
мом трудится она на объ
ектах социального, куль
турного и бытового наз
начения, на строительст- 
ре жилья. Тем более важ
но создать ей благоприят
ные условия для высоко
производительного труда, 
духовного и культурного 
роста, .полноценного отды
ха.

Большая часть молодых 
домостроителей — около 
двух тысяч человек —• 
проживает сегодня в об- 
щежитиях. В комбинате 
считают общежитие свое
го рода домашним цехом 
■завода или стройки. По
этому вопросам воспита
тельной работы, бытовым 
условиям уделяется много 
внимания. Не случайно за 
последние два года парт
ком ДСК дважды обсуж
дал на своих заседаниях 
состояние идейно-полити
ческой, воспитательной 
работы и жилищно-быто
вых условий в общежити
ях. * * *

Итак, молодой строи
тель пришел домой. Я не 
оговорилась, 'назвав об
щежитие домом, ведь для 
сотен людей это место, 
где они проводят боль
шую часть своего свобод
ного времени, встречают
ся с друзьями, устраивают 
свой быт. Каков же он, 
общий дом молодых?

Еще недавно общежи
тия комбината были пере
населены, в комнаты ста
вили столько кроватей, 
что свободного простран
ства практически не оста
валось. Год назад комби
нат выстроил два новых 
общежития, в том числе 

ДК ИМ. ГОРЬКОГО ПРИГЛАШАЕТ
4 февраля. Внимание! 

Праздник «Наш весе
лый выходной», не состо
явшийся 28 января из-за 
морозов, перенесен на 
4 февраля. Программа 
без изменений. Начало в
10 часов 30 минут.

5 февраля. В агит
пункте ДСК для избира
телей состоится устный 
'журнал «Наш город». 
Первая страница журна
ла — лекция «Перспек
тивы застройки города 
Свердловска». Внима
нию избирателей будет 
предложена выставка

книг «О городе нашем», 
затем кинофильм «Земля 
уральская». Начало в 18 
часов.

6 февраля. В бригаде 
Е. С. Палева из СУ-28 — 
лекторий «У политиче
ской карты мира». Лек
ция «Борьба африканских 
народов за независи
мость». Лектор — член 
Союза журналистов (М. И. 
Ермаков.

Для молодых строите
лей в общежитии № 4— 
университет правовых зна
ний, радиофакультет. На
чало в 18 часов.

Для юношей и деву

шек, вступающих в 
брак, — университет ме
дицинских знаний «Будь
те счастливы!» Лекция 
«Законодательство о бра
ке и семье. Социология 
браков и разводов». Чита
ет народный судья Киров
ского района В. И. Чур
кин. Малый зал ДК, на
чало в 18 часов.

В общежитии № 2 — 
клуб киноцутешествий 
«Кругозор». Кинофильм 
из цикла «По стране мо
ей любимой». Начало в 
20 часов.

7 февраля. В семей
ном общежитии № 3 —

Рисует зима. Фотоэтюд В. Калимасова.

одно на заводе ЖБИ име
ни Ленинского комсомо
ла, и это позволило раз
местить всех жильцов в 
соответствии с нормой. 
Наши молодые строители 
живут теперь в комнатах 
на четверых, трех и даже 
двух человек. После ра
боты он может принять 
душ, постирать — все об
щежития благоустроен
ные, есть души, прачеч
ные, места для сушки и 
глажения. Если надо по
заниматься, к его услу
гам — комнаты для заня
тий и отдыха.

Руководство жилищно- 
коммунальной конторы 
вообще много внимания 
уделяет улучшению быта 
проживающих в общежи
тии. Ремонтная группа, 
например, отремонтирова
ла полы, провела текущий 
ремонт кухонь, душевых 
и других мест общего 
пользования. Начат капи
тальный ремонт во втором 
общежитии, ведутся сан
технические работы в пер
вом. За два года приобре
тено мягкого и жесткого 
инвентаря почти на 80 ты
сяч рублей. Правда, пока 
еще не удалось сменить 
все старые стулья, столы 
и тумбочки, но это дело 
недалекого будущего.

Но вот молодой строи
тель привел себя в поря
док, поужинал. Чем же 
он займется остальную 
часть вечера, если не за
хотел идти в кино, если 
книжка, взятая в пере
движной библиотеке, про
читана?

Лучше всего спуститься 
в красный уголок. Тут 
всегда есть свежие газеты 
и журналы, по телевизору 
можно посмотреть инте
ресную передачу.

Впрочем, если жильцы 

общежитий № 3 и 4 не 
могут или не хотят поки
нуть свою комнату, они 
могут стать слушателями 
радиофакультета право
вых знаний.

Воспитатели, члены 
культбытсоветов органи
зовывали встречи с пере
довиками производства. 
На вечере-встрече «Твои 
современницы» выступала 
участница Великой Оте
чественной войны А. 3. 
Пономаренко, о своих ус
пехах рассказали девушки 
из бригады Тамары Мень
шовой из СУ-15.

Активную помощь в ор
ганизации досуга молоде
жи, живущей в общежити
ях, оказывают работники 
массового сектора Дворца 
культуры имени Горько
го. Они открыли клуб мо
лодой женщины в обще
житии № 3. Занятия здесь 
ведутся отдельно Для 
мужчин и женщин. Прове
дены беседы на темы: 
«Искусство быть женщи
ной», «Супруги наедине», 
«В любви участвуют двое, 
возникает третья, новая 
жизнь». Специально для 
женщин создан клуб «На
дежда» в общежитии 
№ 4, с секциями здо
ровья, искусства и домо
водства. Здесь же рабо
тает клуб любителей поэ
зии. Популярностью поль
зуется «Дискотека», где 
молодежь всех общежи
тий не только танцует, но 
и слушает беседы о му
зыке.

И еще об одном клубе 
хочется рассказать. Он 
создан в общежитии № 3, 
так называемом смешан
ном, где живут и семей
ные, и называется «Вес- 
пушка». Так вот, если мо
лодые мамы вечером за
няты, они могут привести 

своих ребятишек в клуб 
.«Веснушка». Воспитатель 
общежития Л. А. Зайцева 
разработала план интерес
ных занятий, которые по 
очереди проводят «дежур
ные» воспитатели-мамы. 
Длуб оборудован специ
альным инвентарем, есть 
там игрушки.
, Среди молодежи нема
ло спортсменов, и это учи
тывается в планах рабо
ты воспитателей и советов 
общежитий. К услугам 
жильцов —■ спортивные 
секции, специально для 
работы в общежитиях со
вет ДСО комбината выде
лил инструктора физкуль
туры. В общежитиях № 2 
и 4 есть спортивные ком
наты. Регулярно' прово
дятся различные соревно
вания и спартакиады.

Все эти положительные 
моменты были отмечены 
на недавнем заседании 
парткома. Значит ли это, 
что для жильцов общежи
тий уже все сделано? Нет, 
конечно. Требует замены 
сантехническое оборудова
ние в общежитии № 1, в 
заводских общежитиях на 
многих душевых рожках 
нет распылителей, в умы
вальных комнатах не уви
дишь зеркала и вешалки 
для полотенца. И во всех 
общежитиях требует за
мены мебель.

Большую помощь сове
там общежитий, воспита
телям и комендантам мог
ли бы оказать руководи
тели шефствующих управ
лений, секретари партий
ных, профсоюзных, ком
сомольских организаций. 
Пока что все они — ред
кие гости в общежитиях.

Л. АЛЕКСАНДРОВА.

клуб молодой семьи. Бе
седа врача «Интимные 
вопросы брака» (только 
для мужчин). Начало в 
20 часов.

В общежитии № 1 — 
клуб «Подружка». Из 
цикла «Это в жизни не
обходимо». Занятие 
«Учись вести хозяйство». 
Начало в 20 часов.

В общежитии № 2 — 
клуб любителей шахмат. 
Сеанс одновременной иг
ры ведет мастер спорта 
Михаил Соловьев. Начало 
в 20 часов.

9 февраля. Вечер трудо
вой славы коллектива 
ДСК. Начало в 19 часов.

В КЛУБЕ

ИЗБИРАТЕЛЕЙ

В четверг 8 февраля 
клуб избирателей в ДК 
им. Горького проводит 
интересный вечер в рам
ках университета культу
ры «Экран и время». Те
ма занятия — «Всемогу
щая мультипликация». 
Вы увидите большую 
программу мультфиль
мов крупнейшего режис
сера Голливуда Уолта 
Диснея. В заключение — 
полнометражный мульти
пликационный фильм 
«Белоснежка и семь гно
мов». Программу вечера 
ведет Я. С. Тубин. Нача
ло в 19 часов.

НА ОСНОВАНИИ 
(плана социально
го развития на де

сятую пятилетку в ком
бинате разрабатываются 
■планы- работы с кадра
ми на предстоящий год 
и квартал, в которых 
предусматривается под
бор, расстановка, вос
питание и закрепление 
кадров рабочих, инже
нерно - технических ра
ботников и служащих. 
На 1 января 1979 года в 
комбинате работает 
5763 человека'. За про
шлый год принято 1239 
рабочих.

РАБОТАТЬ

С КАДРАМИ
В сравнении -с 1977 

годом принято рабочих 
на 75 человек больше, 
но и выбыло из коллек
тива 1283 человека, -что 
на 59 человек больше, 
чем в 1977 году. Коэф
фициент текучести кад
ров составил 10,9 про
цента и 'увеличился в 
сравнении с 1977 годом 
на 0,6 процента. Числен
ность рабочих уменьши
лась на 98 человек. 
Уменьшение численно
сти пр.о,изошло в основ
ном из-за передачи ра
бочих в другие органи
зации города'.

Следует отметить, что 
еще много рабочих 
увольняется по собст
венному желанию, так, 
за 1978 год уволилось 
395 человек. Велика те
кучесть кадров на заво
де ЖБИ -имени Ленин
ского комсомола. Если 
все строительные 'управ
ления имеют текучесть 
8,1 процента, и она 
уменьшилась в сравне
нии с 1977 годом, то на 
заводе она составила- 
15,1 процента и 'увели
чилась на 3,4 процента. 
Увеличилась текучесть 
кадров -в СУ-13 -на 4,3 
процента, в СУ-7—на 2,5, 
в УПТК — -на 0,7 про
цента.

Как показывает ана
лиз, (причинами уволь
нения являются следую
щие: н епр едо ста вл-ен и-е- 
жилплощади и мест в 
детских дошкольных уч
реждениях — 92 чело
века', или 18,6 процента; 
неудовлетворенность ус- 
ловиями труда — 64 че
ловека, или 13,1 процен
та; прогулы и другие 
нарушения трудовой 
дисциплины — 99 чело
век, -или 20 процентов; 
лишение водительских 
прав и другие неуважи
тельные причины — 
48,2 процента.

Из анализа видно, что 
68 процентов рабочих 
уволены за прогулы, 
лишены водительских 
прав и по другим неува 
жительным причинам. 
Это говорит о том, что 
руководители подразде
лений, кадровая служба, 
партийные и обществен
ные организации недо
статочно ведут воспита
тельную работу в своих 
коллективах, не -предъ
являют жестких требо
ваний к прогульщикам, 
пьяницам и другим на

рушителям обществен
ного порядка. Напри
мер, на заводе ЖБИ из 
409 человек, уволенных 
по собственному жеиаг 
нию и нарушивших 'об
щественный порядок, 
рассмотрено на .заседа
нии общественного от
дела кадров и товари
щеского суда только 
309 человек, в СУ-7 из 
30 рассмотрено 17, а в 
СУ-13 еще хуже — из 65 
человек рассмотрено 
только 6.

Нарушение трудовой 
дисциплины- и общест
венного (порядка вле

чет за собой большие 
потери рабочего време
ни. Так, за 1978 год 
число лиц, сов ершив
ших прогулы, составляет 
577 человек с потерей 
2164 человеко-дней ра
бочего времени-.

Большая потеря рабо
чего времени из-за про
гулов зафиксирована в 
СУ-15 — 248 человеко- 
дней, СУ-1 — 143 чело- 
векотдня, а на заводе 
ЖБИ она несколько 
уменьшилась в сравне
нии с 1977 годом и со
ставляет 1357 человеко
дней.

Приведенные данные 
-говорят сами за себя. 
Где хорошо поставлена 
воспитательная работа, 
своевременно пресека
ются все виды наруше
ний установленного по
рядка, там лучше орга
низация труда и резуль
таты выполнения госу
дарственного плана и 
социалистических обя
зательств и наименьшая 
текучесть кадров.

В ко'мбинате прово
дится большая работа 
по подготовке новых 
рабочих, повышению 
квалификации рабочих, 
инженерно - техниче
ских работников и слу
жащих. План по подго
товке новых рабочих вы
полнен на 11,7 процен
та, повышению квалифи
кации рабочих — н-а 
107,2, повышению ква
лификации инженерно- 
техничеоких работников 
и служащих — на- 101,8. 
Проведено 13 школ пе
редовых методов труда.

Однако в подготовке 
кадров имеются недо
четы; -неорганизованно 
проходили школы пере
довых методов труда в 
СУ-7, не выполнен план 
подготовки бригадиров 
в СУ № 15, 1, 13, не вы
полнен план обучения 
рабочих вторым про
фессиям и др.

3 1979 году необходи
мо устранить допущен
ные недостатки, больше 
уделять внимания вос
питанию и обучению 
к адр ов, св о евр еменн о 
решать вопросы по кад
рам, труду и быту. В 
этом залог 'выполнения 
государственного- плана 
и принятых социалисти
ческих -обязательств.

А. БАЮНКИН, 
начальник отдела 

кадров.
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